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Ни жара, ни раннее пробуждение не остановили любителей бега - 27 
июня в Парке Победы прошел массовый легкоатлетический забег. Он был 
посвящен 70-летию Победы в Великой Отечественной войне и 35-летию 
Олимпиады-80 в Москве. 

Одновременно на старт вышли спортсмены 11 городов страны. Правда, 
жара все же внесла коррективы - по рекомендации Роспотребнадзора 
дистанцию сократили с 5 километров до 1,6. Забег сменил название на 
«Олимпийскую милю». 

Весь пьедестал почета в результате заняли воспитанники спортивных 
школ города. Причем среди юношей все призовые места, а также кубки и 
грамоты достались мальчишкам из школы олимпийского резерва № 6. 

- Это здорово, что утро мы начинаем с пробежки, - заметил серебряный 
призер Олимпиады в Пекине по гребле на байдарках и каноэ Сергей Улегин, 
награждающий победителей. - Своим примером вы показываете, что олим-
пийские идеалы живут в каждом из нас!

Подготовила Олеся ФИЛИПОВА.

ФОТО- 
ФАКТ

300 саратовцев вышли на олимпийский забег

Вера ШАРАБАНДОВА 

Совместное заседание 
президиума, правления 
и ревизионной 
комиссии Ассоциации 
юридического 
образования состоялось 
на базе Саратовской 
государственной 
юридической 
академии в минувшую 
пятницу, 26 июня.

АЮРО - одна из самых автори-
тетных ассоциаций среди  других, 
образованных  российскими вуза-
ми, обеспечивает эффективную 
работу с вузами, проводит в жизнь 
решения президиума и Совета 
УМО, содействует расширению 
гуманитарных, педагогических, на-
учных и деловых связей между ву-
зами, осуществляет издательскую 
и просветительскую деятельность, 
организовывает проведение кон-
ференций и семинаров, обеспечи-
вает вузы учебно-методическими 
рекомендациями и многое другое.

Необходимо сразу отметить, 
что СГЮА давно была принята в 
члены Ассоциации, и то обстоя-
тельство, что столь масштабное 
мероприятие было проведено на 
базе академии, лишний раз свиде-
тельствует о признании высокого 
профессионального уровня наше-
го главного юридического вуза.

Основные задачи работы за-
седания обозначил в своем 
вступительном слове ректор Са-
ратовской государственной юри-
дической академии, председатель 

Учебно-методического совета по 
образованию в области юриспру-
денции Приволжского федераль-
ного округа, президент АЮРО, 
профессор, депутат Саратовской 
областной Думы Сергей Суровов.

- Прежде всего нам необходимо 
обсудить проведение профессио-
нально-общественной аккредита-
ции образовательных программ в 
области юриспруденции, разрабо-
тать системы оценки и сертифи-
кации квалификации юридических 
кадров.

Также, по словам Сергея Бори-
совича, будет продолжена раз-
работка нескольких профессио-
нальных стандартов, обсуждена 
реализация проекта по подготов-
ке и сертификации экспертов, 
участвующих в профессиональ-
но-общественной аккредитации, 
подведены промежуточные итоги 
совместной деятельности с ассо-
циацией учителей права.

- Совместно с учебно-методи-
ческим объединением по юри-
дическому образованию будут 
разработаны и доработаны Феде-
ральные государственные образо-
вательные стандарты высшего об-
разования и примерные основные 
образовательные программы по 
направлениям подготовки и специ-
альностям в рамках укрупненных 
групп и направлений подготовки 
и специальностей «Юриспруден-
ция»,  особо подчеркнул Сергей 
Суровов.

ПЕРВЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ
Итак, что же представляет со-

бой предстоящая  профессио-

нально-общественная  аккреди-
тация, о которой говорилось на 
заседании?

- До определенного момента 
существовала государственная 
аккредитация вузов, она есть и 
сегодня, - поясняет вице-прези-
дент Ассоциации юридического 
образования, заместитель пред-
седателя Совета УМО по юри-
дическому образованию вузов 
РФ, председатель Учебно-методи-
ческого совета по образованию 
в области юриспруденции Цен-
трального федерального округа, 
декан юридического факультета 
МГУ им. М.В. Ломоносова Алек-
сандр Голиченков. -

И за достаточно короткий пери-
од времени значительное число 
вузов эту аккредитацию прошло 
через нашу Ассоциацию юристов 
России. Но после этого вышел 
Федеральный закон «Об образо-
вании», предусматривающий и 
аккредитацию профессиональ-
ную. Это несколько другой про-
цесс: объектом аккредитации в 
данном случае являются не вузы, 
а программы, и критерии будут 
несколько иные.  

Пилотный проект, проведение 
которого взяла на себя Ассоциа-
ция юридического образования и 
участие в котором приняли веду-
щие юридические вузы России, 
уже завершен, и с очень непло-
хими результатами. Так, в част-
ности, по словам председателя 
правления Ассоциации юридиче-
ского образования, заместите-
ля председателя Совета УМО по 
юридическому образованию ву-
зов РФ, советника ректора МГЮА 
Алексея Свистунова при 1000 
проходных баллах самая слабая 
организация набрала 1200. Мак-
симальная оценка при этом со-
ставляла 1800 баллов.

Да, в процессе реализации 
пилотного проекта возникли 
определенные организационные 
вопросы, которые и были обсуж-
дены на заседании Ассоциации.

КТО НА НОВЕНЬКОГО?
Надо признать, что, в отличие 

от многих подобных образований, 
Ассоциация юридического обра-
зования представляет собой мо-
бильную систему, оперативно ре-
агирующую на все происходящие 

в юридическом и образователь-
ном сообществах события. Так, 
буквально накануне заседания 
ряды Ассоциации были пополнены 
несколькими новыми членами.

- Мы пополняем ряды своей 
организации, и при этом у нас 
есть определенные принципы, 
- прокомментировал событие 
вице-президент Ассоциации, 
председатель Совета УМО по 
юридическому образованию 
вузов Российской Федерации, 
председатель Ассоциации юри-
стов России, ректор универси-
тета им. О.Е. Кутафина Виктор 
Блажеев. - Членами Ассоциа-
ции могут стать те вузы, кото-
рые прошли профессиональную 
общественную аккредитацию 
Ассоциации юристов России и 
изъявили желание принять уча-
стие в работе нашей организа-
ции. Таким образом, сегодня 
в Ассоциацию юридического 
образования входит порядка 
пятидесяти организаций. Это 
образовательные учреждения, 
занимающиеся подготовкой юри-
стов. Мы активно занимаемся 
учебно-методической работой, 
серьезное внимание уделяется 
образовательным стандартам. И 
сегодня, в частности, мы услы-
шали интересные предложения о 
совершенствовании достаточно 
нового для нас стандарта «ма-
гистр». 

«УЗАКОНИЛИ 
ОТНОШЕНИЯ»

Именно так, весьма романтич-

но, отозвалась о еще одном со-
бытии, произошедшем в рамках 
проведения заседания Ассоци-
ации, ректор Всероссийского 
государственного университета 
юстиции Ольга Александрова.

Речь идет о подписании согла-
шения о сотрудничестве между 
этим учебным заведением и 
Саратовской государственной 
юридической академией. И дей-
ствительно, научное, образова-
тельное и учебно-методическое 
партнерство между этими вузами 
успешно продолжается уже на 
протяжении многих лет. Остава-
лось только сделать последний 
логический шаг - оформить эти 
партнерские отношения юриди-
чески. И вот этот шаг сделан.

- В академической среде бытует 
популярное мнение, что вузы - это 
всегда соперничество, но в нашем 
случае это совершенно не так! - 
отметила в своем выступлении 
Ольга Александрова. -  Мы дру-
зья, и дружба эта длится уже не 
первый год. За время нашего со-
трудничества было сделано очень 
многое для того, чтобы наши вузы 
стали выпускать еще более ква-
лифицированных и хорошо под-
готовленных специалистов! 

При этом Ольга Ивановна по-
благодарила ректора СГЮА   
Сергея Суровова за проявленную 
инициативу в подписании офици-
ального соглашения и выразила 
уверенность в том, что это собы-
тие «станет еще одним импульсом 
к более тесному и плодотворному 
общению и взаимодействию».

Юридическая академия озвучивает 
планы и узаконивает отношения

Соглашение о сотрудничестве двух вузов подписали 
Сергей Суровов и Ольга Александрова.

Основное внимание участников заседания было 
посвящено предстоящей профессионально-

общественной аккредитации.


